



北町小だより

練馬区立北町小学校

校長 田村 亜紀子

<http://www.kitamachi-e.nerima-ky.ed.jp/>

3つの「まつり」を通して考える

校長 田村 亜紀子

「暑さ寒さも彼岸まで」とはよく言ったもので、あれほどの猛暑・酷暑だった夏も終わり、秋分の日あたりから、過ごしやすいい毎が続いています。

秋は、昔から地域で様々な「まつり」があります。五穀豊穰祈願や地域の安全祈願など、様々な思いを込めて始められたと思いますが、最近では、「まつり」を行うことで、まちの良さを再発見したり、地域の人々の絆が深まったりするころにもつながっています。7月の終わりには、「北町 阿波踊り」に参加し、その盛り上がりには、私自身もわくわくしました。同時に、様々な「連」に参加し踊る子供たちの姿を見付け、学校とは違った素敵な顔を見ることができ、嬉しくも感謝の気持ちでいっぱいになりました。

9月には学校でも「北町小祭り」がありました。2年生以上の各学級が「お店」を出します。お店は「自分たちでできる・作れるもの」「決められた時間内で準備や片付けが終わる」「できるだけリサイクルができるもの」など、条件があります。それらを踏まえ、学級会で話し合い、学級のみんなで協力してできる内容を決めます。そして、作り手や店番、宣伝係など、学級で考えた役割を分担し、お店を盛り上げる工夫を考えます。

当日は、前半・後半に分かれて、お客さんとお店番をします。お店番の時は、お客さんを楽しませるように、一生懸命ゲームのルールを説明したり、応援したりしていました。お客さんの時には、ゲームを楽しむことで、祭りを盛り上げていました。お店には様々な工夫がありますが、中には大人もびっくりするような発想のものもありました。普段はぶっきらぼうな子も、小さなお客さんにやさしく丁寧に教えてあげる姿や、高学年の子に一生懸命説明する下の学年の子とそれを見守る姿を目にするたびに、心が温かくなりました。と同時に、こう

して北町小の伝統が作られていることを実感しました。

その数日後には、北町児童館でも「えんにち」があり、私ものぞいてみました。児童館には、たくさんの子供たちが来館しており、びっくりしました。各部屋には、児童館の皆様や、来館している子供たち・学童クラブの子供たちが準備したたくさんの「お店」があり、目移りするほどでした。北町小の子供たちもたくさん来ており、「これ、あのくじでゲットしたの!」「このクイズの答え、知っている!」と、自分たちが楽しんでいる声をたくさん聞くことができました。その中でお店番をしていたのは、館の関係者の方ももちろん、利用している児童や中学生の姿もありました。学校の「北町小祭り」の経験が、地域の皆様の支えの中でも生かされ、実践できる場があることに、改めて嬉しく思います。

学校での様々な学びは、社会の中で生きる力となります。「まつり」を通して、「自分たちができるよさ」を実感し、「みんなで作るよさ」を体感することで、「集団や社会に役に立つ自分」「集団や社会の中で生かされる自分」を再認識することができます。そういった積み重ねが、自分と社会の結びつきを強くし、「社会の一員としての自分」としての生きる力を育むことができます。

そのためにも、より一層、学校・保護者・地域が一団となって、子供たちの成長を支えていけるよう、ご協力の程、よろしくお願いいたします。

かぜ・インフルエンザ

練馬区内でインフルエンザが流行し始めました。学校でも指導を重ねていますが、手洗いとうがいをするよう、ご家庭でも声かけをお願いします。部屋の換気も予防に効果があります。また、改めて登校前の健康観察をお願いいたします。

10月の生活目標 「気持ちのよい言葉づかいをしよう」

「気持ちのよいあいさつ」「正しい言葉づかい」「相手の気持ちを考えた話し方」「友達の名前に～さんをつける」といったことを指導しています。正しい言葉づかいで思いやりのある言葉をかけられると、気持ちがよくなるものです。ご家庭でも、「気持ちのよい言葉づかい」について、一緒に考えてみてください。

10月の行事予定

1	火	都民の日・授業日、遠足(4年)
2	水	秋の歯科健診(全)、ぐんぐん
3	木	遠足予備(3年) インターンシップ(6年)
4	金	読み聞かせ、安全指導 前日健診(6年)、ぐんぐん
5	土	北町保育園運動会
6	日	
7	月	軽井沢移動教室始(6年)
8	火	安全マップ予備(4年) 中休み縄跳び①、体験給食会
9	水	交通安全教室(3年)、ぐんぐん
10	木	軽井沢移動教室終(6年)
11	金	前日健診(すまいる)、 中休み縄跳び②、ぐんぐん 遠足予備(1年)
12	土	B時程、1校時・3校時公開 道徳授業地区公開講座 中学部活動体験(6年)
13	日	
14	月	体育の日
15	火	軽井沢宿泊学習始(すまいる) 中休み縄跳び③
16	水	C4、小教育会全体研究会
17	木	読み聞かせ インターンシップ挨拶(6年) 軽井沢宿泊学習終(すまいる) 咀嚼指導(6年)、町探検(2年)
18	金	ぐんぐん、中休み縄跳び④ 専門家指導(すまいる) 町探検予備(2年)
19	土	北町第二保育園運動会
20	日	
21	月	たてわり班遊び、クラブ活動
22	火	即位礼正殿の儀
23	水	昼清掃、ぐんぐん 演劇教室(劇団風の子)
24	木	B3給食有、就学時健康診断
25	金	避難訓練、中休み縄跳び⑤ ぐんぐん
26	土	
27	日	ふるさと北町祭り(地区祭)
28	月	委員会活動、中休み縄跳び⑥ 遠足予備(4年)
29	火	遠足予備(3年)
30	水	B4、研究授業(4年2組)
31	木	特支合同運動会(すまいる) 学芸会特別時間割始

オリ・パラ参観！決定！！

来年夏には、いよいよ「東京2020 オリンピック・パラリンピック」が開催されます。東京都の学校は、みんなで観戦し、応援します。北町小学校の児童は、次のパラリンピック種目の観戦が決まりました！基本的には、当該学年は全員参加になります。登校日や参加方法など、詳細については、順次、お知らせします。

8月27日(木) すまいる：パワーリフティング
29日(土) 低学年：パワーリフティング
9月 2日(水) 中学年：陸上競技(トラック&フィールド)
3日(木) 高学年：陸上競技(トラック&フィールド)

そしゃく指導

10月17日木曜日3校時、6年生を対象に咀嚼指導を行います。

日本大学歯学部附属歯科衛生士専門学校の先生、学生の方々が来られ、ガムによる噛む力の測定を行い、むし歯や歯周疾患の予防、咀嚼の大切さについて学習します。噛む力は勉強や運動、生活習慣病など、様々な場面に影響します。保護者の皆様も是非ご参観ください。

道徳授業地区公開講座

◆10月12日(土)

(1) 道徳授業公開 各教室

1校時 1・2・3年・すまいる学級

3校時 4・5・6年

(2) 講演会 体育館 2校時 【授業の公開はなし】

講師：元全国小学校道徳教育研究会 会長 長谷 徹先生

【学校・保護者・地域で 子供たちの心を育む】

東京都内の小学校では、毎年道徳の授業を広く公開し、学校における道徳教育の在り方や、家庭・地域社会との連携について相互の理解を深めることをねらいとして、道徳授業地区公開講座を実施しています。各学級の道徳の授業公開と、講師を招いての講演会で構成しています。今年は「主として他の人との関わり」について、どの学級も考えを深めていきます。また、講演会では、子供の心を育むため、学校・保護者・地域がそれぞれの立場の大人の関わり方について、みなさんと一緒に考えていきます。ご多用のところは存じますが、ぜひご参加くださるようお願いいたします。なお、2校時は講演会のため、通常の授業公開はしていません。

なわとび月間

10月は、体力向上月間として、全校で縄跳び(短縄)に取り組みます。【なわとびカード】を使って個人の技を磨くとともに、友達同士で教えたり、記録したりすることを予定しています。

10月3日(木)の体育朝会から始まります。個人のなわとびの長さを調節し、記名をして、忘れずに持ってくるように、お子様への声かけをお願いいたします。

〈学校徴収金における振込手数料の引き上げについて〉

令和元年10月1日からの消費税率引き上げに伴い、ゆうちょ銀行各種サービスの料金が改定されます。これにより、学級閉鎖等による給食費の返金や転出等による教材費の返金の際、返金(振込)手数料が一回につき、これまでの65円から66円に引き上げられます。なお、口座振替時の振替手数料の10円については特に変更はございません。ご了承ください。